Weeklyコラム

平成30年5月8日

〒541-0055 大阪市中央区船場中央 2-1

船場センタービル4号館4階

船場経済倶楽部

Tel 06-6261-8000

(NPO 法人 SKC 企業振興連盟協議会) Fax 06-6261-6539

人の輪・衆智・繁栄

活動方針



当団体は、異なる業種の経営者が相集い、 力を合わせ、自らの研鑚と親睦を通じて、 斬新な経営感覚と新たな販売促進を創造して、メンバー同士でより健全な事業所とその 事業所のイメージアップを図り、地域社会に貢献できる事業所となることを目的とする。

~あの時、この人~ 「トリドール代表 粟田 貴也」

株式会社トリドールという社名は知らなくても、「丸亀製麺」という讃岐うどんのチェーン店をご存知の方は多いと思います。トリドールは焼き鳥、うどん、焼きそば、パスタなどの専門店を展開する外食チェーンの会社ですが、「丸亀製麺」を中心に年間100店舗を超えるペースで出店。国内外で1000店舗を超える、外食企業の代表が粟田氏です。

創業者の粟田氏は兵庫県生まれ。父親が香川県出身のため、小さい頃からうどんに親しんでいました。小学6年の時にその父親を亡くし、兄と共に母を助け家計を支えます。大学時代の時に経験した喫茶店のバイトをきっかけに飲食業の面白さを感じ、起業することを決意。大学を中退してトラックの運転で開業資金を貯め、「とりど一る」というわずか8坪の焼き鳥屋を開店します。それなりの成功を収め3店舗まで増えますが、2003年に始まった鳥インフルエンザ騒動で経営戦略の変更を迫られます。そこで思いついたのがうどんのチェーン展開でした。

丸亀製麺の成功の要因は、あえて人に依存する、店内での製麺機の導入です。セントラルキッチン方式を採用しなかった事は当時の外食産業では非常識だったのです。店内をオープンキッチンにするアイデアは焼き鳥屋時代に思いついたそうで、実際に調理している所をお客様に見せる事で、出来立て感、手作り感、臨場感を追及する事がトリドールを今の地位に押し上げたとも言えます。もうひとつ

の非常識は、1000以上の店舗ほとんどが直営店というのです。人材の教育は、マニュアル化ではなく、手間隙かけた教育や研修などの「非効率」な取組を地道に行なったことが、「結果的に最短距離の道を歩むことになった」と栗田氏は語ります。

トリドールは 06 年に東証マザーズに上場、10 年に東証一部へ、11 年にはハワイ1 号店を開店。現在は香港、上海、北京、モスクワ、シドニー、ソウルに子会社を設立し、海外店舗を増やしていますが、同社が打ち出した新機軸が、海外市場の開拓強化です。既にアフリカのケニアでは「焼きうどん」店が大ヒットしており、20 店舗に拡大する計画だそうです。今後マクドナルドやケンタッキーフライドチキンが未進出の、国や地域に出店して二桁成長を狙うといいます。本当に外食で、世界のトップ 10 企業を目指して行くという、非常識に見える野望が栗田氏には見えているのかもしれません。



記事の内容に関するお問い合わせは事務局までご連絡ください。

ウィークリーはメールでの配信も行っております。お手数ですが、「メール希望」・「配信停止希望」と件名にご入力の上、skc-soudan@skc.ne.jp まで空メールをご送信ください。また、FAX ご不要の際は、その旨をお電話にてお申しつけください。